

9 novembre: Dédicace de la Basilique du Latran à Rome

Texte de l'Évangile (Jn 2,13-22): Comme la Pâque des Juifs approchait, Jésus monta à Jérusalem. Il trouva installés dans le Temple les marchands de bœufs, de brebis et de colombes, et les changeurs. Il fit un fouet avec des cordes, et les chassa tous du Temple ainsi que leurs brebis et leurs bœufs; il jeta par terre la monnaie des changeurs, renversa leurs comptoirs, et dit aux marchands de colombes: «Enlevez cela d'ici. Ne faites pas de la maison de mon Père une maison de trafic». Ses disciples se rappelèrent cette parole de l'Écriture: «L'amour de ta maison fera mon tourment» (...).

Dédicace de la Basilique du Latran à Rome

REDACTION evangeli.net (réalisé à partir de textes de Benoît XVI)

(Città del Vaticano, Saint-Sige)

Aujourd'hui, nous célébrons la Dédicace de la basilique du San Jean de Latran, dénommé " mère et tête de toutes les Églises de la cité et de l'orbe". Cette basilique fut la première à être construite après l'édit de l'empereur Constantin (année 313 dC), en accordant au christianisme la liberté de religion. Constantin a fait don aussi au Pape Melquíades de la propriété antique de la famille des Laterani, et là a fait construire la basilique, le baptistère et la résidence de l'Évêque de Rome, où les Papes ont habité jusqu'à la période avignonnaise.

Le Pape Sylvestre a célébré la dédicace de la basilique vers l'année 324, et le temple fut consacré au Saint Sauveur. Plus tard lui on a ajouté les noms de saint Jean Baptiste et de saint Jean Evangéliste, d'où dérive sa dénomination la plus connue. À partir de 1565, cette fête s'est étendue à toutes les Églises de rite romain.

—E honorant l'édifice sacré nous voulons exprimer l'amour et la vénération à l'Église romaine qui préside dans la charité à toute la communion catholique.

